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＊～＊～＊第四中学校と第八中学校は令和 3年度（2021 年度）に統合する予定です ＊～＊～＊

このニュースは、「第四中学校・第八中学校統合委員会」における協議の状況を、保護者や地域の皆

様にお知らせするために発行しています。今号は、１月２１日に開催した第９回統合委員会と、２月３

日に開催した第１０回統合委員会における協議の概要をお知らせします。

第９回では、前回の統合委員会で絞り込んだ「鷺宮」「中野西」「若

鷺」「若宮」「令和第一」「明和」の六つの校名について協議を行い、協

議の結果、「中野西」「若鷺」「明和」の三つの校名に絞り込みました。

この三つの校名について、一つに絞り込む際に、実際に統合新校に通学

する第四中学校・第八中学校の１年生のみなさんから参考に意見を聞くこ

とが決まり、１月下旬に校名意見アンケートを実施しました。

第１０回では、この校名意見アンケートの意見も参考にし、協議の結

果、「中野区立明和中学校」を選定しました。

発行：第四中学校・第八中学校統合委員会
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中野区立明和中学校の選定理由

・「鷺宮」「白鷺」「若宮」「大和」の４地域が協力・連携すると
ともに、学校・保護者・地域が一体となって子どもたちを大切
に育てることにより、明るく健やかに成長してほしいとの思い
が込められています。

・第四中学校と第八中学校の伝統や校風を互いに尊重し、親和
と友愛の心があふれる学校をめざし、子どもたちが和やかに学
校生活を送り、新しい時代を創造していってほしいという願い
が込められています。

伊藤委員長、中田副委員長より入野教育長、戸辺教育委
員会事務局次長に校名候補を報告しました
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教育委員会から、「第四中学校・第八中学校統合新校校舎等整備基本設計(案)」についての報告を受

けました。概要は以下のとおりです。※「第四中学校・第八中学校統合新校校舎等整備基本設計(案)」

は、中野区教育委員会ホームページでご覧いただけます。

■基本設計（案）の視点■

図書室を含む学習・メディアセンター機能を学校の中心に配置のうえ、生徒の学習環境や居場所を

つくるとともに、校庭・屋内運動場を最大限確保した、体力向上を図ることができる学校施設として

整備する。

【校舎】

○ 多様な学習形態や教育活動に対応できる環境を整備

・図書室とコンピュータ室を一体的に整備のうえ、校舎の中心に配置

・多目的室と会議室を一体的に使用できるよう整備

・予備教室を廊下と一体的に使用できるよう整備

○ 職員室を、職員更衣室や印刷室等と一体的に整備

○ 地域・保護者との連携を進める機能を一体的に整備

○ 環境負荷の軽減等に有効なほか、運動会の観覧スペースとしても活用しうるバルコニーを整備

○ 校庭へ直接出入りが出来る屋内運動場を整備

○ 擁壁への負荷を考慮のうえ校舎及びテニスコートを整備

【校庭】

○ 一足制による運用を踏まえ、校舎内に校庭の砂塵等を持ち込むことのない人工芝等により、表層

部を整備

【クラブハウス】

○ 屋内運動場や武道場における地域開放時の動線を整理

【その他（防災拠点としての機能、環境への配慮）】

○ 備蓄倉庫や防災倉庫のほか、マンホールトイレ、災害用井戸、ヘリサインを整備

○ 屋上に太陽光発電装置を設置

教育委員会より、昨年１２月20日、２２日の２日間で開催した第四中・第八中の統合新校の新校舎

整備期間の延長に係る説明会の実施結果についての報告を受けました。

主な意見として、「第八中から第四中の間を実際にルートを変えながら歩いてみたが、工事で迂回が

必要だったり、踏切がある等、大人の足でも３０分かかったので、是非、安全性の確保に努めてほし

い。」との意見があり、教育委員会からは「引き続き検討していきたい」との回答がありました。

※ 統合委員会の会議要旨は、区役所５階教育委員会事務局学校再編・地域連携係または教育委員会ホームページでご覧になれます。

第四中・第八中の統合新校校舎等整備基本設計（案）について

第１１回の統合委員会は

４月中旬頃

に開催する予定です。
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第四中・第八中の統合新校の新校舎整備期間の延長に係る説明会の実施結果について

＜基本設計（案）に関する主な意見＞
・体育館の天井の高さは、バレーボールができる高さか。

現在の美鳩小の天井に比べ、１メートル程度高くなる。
・基本計画と大きく変わった部分としては、音に配慮して、屋外のテニスコート兼バスケットコートの位置を
ずらしたのか。
近隣住民への配慮のため、配置を見直した。

・屋上について子どもたちは出入りできるのか。また屋上緑化の管理は誰が行うのか。
屋上については子どもたちの出入りは想定していない。屋上緑化の管理は、区の管理となる。


